

**Los directivos de Barcelona ponen más el acento en la necesidad de una votación pactada**

**En Madrid, los empresarios quieren poner fin a una inestabilidad que resta inversiones**

**El riesgo político puede influir en la valoración de operaciones de FCC y Abertis**

der que esto no es un capricho de Artur Mas; hay que darle una salida de Estado a una inquietud legítima de Cataluña”, dice el presidente de Meridia Capital, Javier Faus.

Carlos Tusquets, presidente de Banco Mediolanum, cree que, tras las reformas económicas, “quizá falte la más importante: la de la estructura del Estado”. “Los mercados apuestan claramente que va a haber un acuerdo de modificación” en la organización de España.

“Tenemos que encontrar la fórmula de encaje de Cataluña en España; no pasa nada por abrir el debate de la Constitución”, declara Manuel Rosillo, presidente de Aeball, la patronal del Baix Llobregat, otro polo industrial de Cataluña. “Hablemos, porque no todos quieren la independencia, pero sí que se necesita un gesto, como el pacto fiscal, que acallaría muchas bocas”, señala Joan Simó, presidente de la Cámara de Comercio de Lleida.

Los empresarios también insisten en la necesidad de acabar con la incertidumbre. “Necesitamos un entorno estable; llevamos muchos meses hablando de esto”, lamenta Jordi Solé, al frente de Adeg, patronal del Penedès.

Editorial / Página 2

**JUAN JOSÉ BRUGERA**  
Presidente de Colonial (7-oct)  
“El tema comienza a preocupar; antes los analistas no preguntaban y ahora sí, y las preguntas vienen primero y los problemas, después.”

# La Fiscalía se querellará contra Mas y varios de sus consellers por el 9-N

**LAS CONSECUENCIAS DE LA CONSULTA/** El Ministerio Público presentará ya su escrito contra el president y al menos dos de los miembros de su gobierno, por malversación, prevaricación y desobediencia.

J. M. L./M. M. Madrid/Barcelona La Fiscalía Superior de Cataluña tiene previsto presentar una querrela ante el Tribunal Superior de Justicia de Cataluña (TSJC) contra el presidente de la Generalitat, Artur Mas, y algunos de los consellers del Govern catalán (al menos dos). El motivo, su presunta responsabilidad penal en el proceso participativo del 9 de noviembre.

La fiscalía ultima actualmente sus diligencias de investigación y está haciendo una valoración jurídico-penal de los hechos. “Una vez que la concluyan y haya una decisión tomada, se comunicará”, apuntan a EXPANSIÓN fuentes de la Fiscalía Superior del Estado, que añaden que la querrela ya está casi lista y se presentará tan pronto como sea posible (en todo caso, durante esta semana).

De hecho, se podría presentar hoy mismo, según informaron a *Efe* fuentes jurídicas. El fiscal general del Estado, Eduardo Torres Dulce, aseguró que la Fiscalía se pronunciará “sin ninguna precipitación, pero siempre con el horizonte del cumplimiento de la legalidad”.

La querrela se interpondrá ante el TSJC porque los denunciados son aforados. Además de Mas, se dirigirá contra la vicepresidenta de la Generalitat, Joana Ortega, y la consellera de Enseñanza, Irene Rigau. El escrito que ultima la Fiscalía podría acusar también a los titulares de las consellerías vinculadas con la confección de las papeletas del 9N, elaboradas por presos de las cárceles catalanas.

Eso sí, la Fiscalía se inclina por no querellarse contra los responsables de los locales públicos donde se instalaron las urnas de la consulta, según las mismas fuentes.

La Fiscalía podría atribuir a Artur Mas y a parte de su Govern un delito de malversación de caudales públicos, por el desembolso que ha supuesto para la Generalitat la celebración de la macroencuesta.

Los denunciados podrían haber incurrido, además, en un delito de desobediencia,

por haber asumido el liderazgo de la consulta pese a que había sido suspendida por el Constitucional, así como de prevaricación.

Mas cargó ayer duramente contra el papel que está jugando la Fiscalía en el proceso soberanista, sobre todo por el hecho de que la líder *popular*, Alicia Sánchez-Camacho, anunciara en televisión la in-

mediata presentación de la querrela contra él y dos miembros más de su Ejecutivo. “La Fiscalía es jerárquica y depende de un Gobierno, pero es muy preocupante que el PP haga de su portavoz”, lamentó el president.

El fiscal general del Estado, Eduardo Torres Dulce, respondió que es “ofensivo” para el Gobierno y la Fiscalía que

“alguien pueda pensar que un Gobierno central o autonómico dé instrucciones” sobre cómo actuar, ya que “es ilegal, ilícito y delictivo”, además ser algo que él no consentiría. “Ni he recibido ninguna indicación, ni la voy a recibir del Gobierno, ni en cuanto a las formas ni a los momentos de presentar” las actuaciones, recaló, y dijo que ha tenido

“siempre absoluta libertad”.

La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, le dijo a Mas, desde el Senado: “Su Gobierno se salta la ley con la excusa de la política”. Y acusó a Mas de someter durante toda la legislatura a los catalanes a la tensión, la inestabilidad y la división.

Por su parte, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, comparecerá ante la prensa hoy, a las 12.30 horas, en el Palacio de la Moncloa, para valorar la consulta catalana, tres días después de que se celebrara. Pese a todo, Artur Mas aseguró estar “muy tranquilo” y enfatizó que “Es el momento de la alta política, no toca entrar por los tribunales”.

La querrela de Fiscalía podría acumularse con la denuncia que el sindicato ultraderechista Manos Limpias ha presentado contra Mas y algunos consellers, y que el TSJC todavía no ha admitido a trámite, a la espera de que el Ministerio Público se pronuncie. El TSJC deberá decidir también si asume en la misma investigación las denuncias de formaciones políticas y particulares.



El presidente catalán, Artur Mas, ayer, en la sede del Govern, en Barcelona.

## Ultimátum de quince días para un referéndum vinculante como en Escocia

**M. Menchén.** Barcelona

Artur Mas ha puesto el contador en marcha, antes de volver a actuar unilateralmente como ya hizo este domingo con el simulacro de consulta sobre la independencia de Cataluña. El president de la Generalitat envió ayer una carta al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, en el que le emplaza a “fijar las condiciones de un diálogo permanente” para celebrar un referéndum vinculante. También le insta a desencallar la negociación sobre las 23 propuestas que le planteó en julio sobre “el día a día”.

El líder del Ejecutivo catalán admitió que su prioridad es poder votar sobre el futuro

político de la región con el aval del Estado, “a la británica”, aunque asumió que es “muy improbable” que sus deseos se cumplan. Por esta razón, Mas anunció que, en paralelo a la carta a Rajoy, inicia una ronda de contactos con el resto de partidos favorables a la consulta. En función de las negociaciones, decidirá si anuncia dentro de quince días unas elecciones plebiscitarias que sirvan de referéndum.

Mas ha incluido al PSC en su agenda de estos días, consciente de que sería la única formación que le podría ayudar a terminar la legislatura si no hay un pacto con ERC, ICV-EUiA y la CUP. Mas rechazó hablar de declaracio-

nes unilaterales de independencia, y recordó que la votación debe servir principalmente para “saber las mayorías que hay a un lado y a otro”. “Las mayorías sólidas –precisó– las tenemos para ejercer el derecho a decidir; otra cosa es la mayoría por la independencia”.

“Estoy dispuesto a utilizar este instrumento si no lo convertimos en el objetivo”, avisó Mas. Estos días muchos partidos, especialmente ERC, han hablado de convocar inmediatamente las elecciones, aunque el líder de CiU no está dispuesto a anunciar nada si antes no se acuerda una candidatura unitaria para aglutinar a los partidarios de la in-

dependencia de Cataluña.

Mas no quiso entrar a valorar si esa hipotética lista debería encabezarla él, ni cuándo deberían celebrarse esas elecciones, pese a que la Assemblée Nacional Catalana ya ha reclamado que sean antes de la primavera de 2015.

Mas rechazó ayer estar patrimonializando lo que consideró un éxito de participación en la consulta del 9 de noviembre, aunque lo cierto es que su intervención destilaba algo de triunfalismo. “Alguien me tendrá que explicar por qué estamos gobernando en minoría si el 9-N fue un éxito”, ironizó sobre la ruptura del pacto de gobernabilidad por parte de ERC.